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【采访对象】
郑高福 宁海月兰村水产养殖大户

去儿科门诊看病要排长
队，是不少家长的切身体
会，究其原因主要是儿科门
诊和儿科医生的数量都相对
紧缺。据宁波市卫计委统
计，截至2015年年底，我
市 39 家开设儿科的医院
中，拥有儿科执业医师（不
含 中 医 、 中 西 医 结 合）
1007名，仅占全市执业医
师总数的0.05％；2015年
全市每千名儿童拥有0.87
个儿科医师，落后于2008
年美国每千名儿童拥有1.46
个儿科医生的比例。

儿科医疗资源短缺，
已成为宁波医疗卫生事业
发展的薄弱环节。随着全

面两孩政策的实施，预计
我市未来五年累计新增出
生人口 7.5 万左右，这将
使得儿科医护人员不足的
矛盾进一步加剧。

此外，儿科优势资源
绝大多数集中在中心城
区 ， 边 缘 城 区 以 及 县
（市）区资源相对薄弱。儿
童看小病也要往大医院
跑，不仅群众看病不方
便，还加剧了大 医院的
看病难问题。

为了缓解儿科看病
难，日前，我市出台了
《关于加强儿童医疗卫生服
务改革与发展的实施方
案》，该方案由市卫生计生

委、市发展改革委、市财
政局、市人力社保厅和市
教育局5个部门联合制定。

《实施方案》 提出，
我市将加大对儿科发展的
财政投入。各级财政对同
级医疗机构按每儿科门
（急） 诊人次 8元、每住
院床日 15 元的标准，根
据儿科服务绩效给予专项
补助，并向儿童医院和儿
科、儿童康复工作适当倾
斜。

未来，我市的儿科门
诊和儿科病床数量也将明
显增长。到2018年，市妇
女儿童医院儿科床位增加
到1000张，全市二级乙等

以上（含）综合医院均开
设儿科门诊，二级甲等以
上（含）综合医院均设置
儿科病房，儿科床位数占
医院床位总数的2%以上。
此外，每千名儿童床位数
增加到2.2张，每千名儿童
儿科执业（助理）医师数
达到0.9名，每个乡镇卫生
院 （社区卫生服务中心）
至少有1名全科医生提供
规范的儿童基本医疗服
务，创建2个以上省级儿
童早期发展示范基地，争
创1个以上国家级儿童早
期发展示范基地。

记者 孙美星
通讯员 陈琼

近日，北仑一渔民
在霞浦毛礁山海域捕
获到一条野生中华鲟。
渔政部门工作人员获
知后赶到现场，发现该
中华鲟全身多处受伤，
经过专业人员简单救
治后带回到宁波海洋
世界救护中心救治。昨
日，记者获悉，该中华
鲟因伤势较重，救治无
效已经死亡。救治中心
将对中华鲟进行解剖
分析死因。

2月 9日，在北仑
区中医院工作的何女
士向本报新闻热线
87777777打来电话报
料称，她姨夫近日在霞
浦毛礁山海域捕鱼时，
捕获到一条约一米长
的野生中华鲟，并拍下
了一段视频。记者根据
何女士提供的视频看
到，该中华鲟的腮在水
中缓慢张合着，尾鳍上
缠有绿色的塑料绳，看
起来很不活跃。

何女士说，她姨夫
发现捕获了一条中华
鲟后，立即给宁波市海
洋与渔业局打电话，现
场救治一段时间后被
工作人员带走了，现在

不知情况如何。
昨日，宁波市海洋

与渔业局的一名工作
人员详细介绍了对捕
获中华鲟的救治情况：

“工作人员接到群众来
电后，第一时间赶到现
场，准备组织现场放
生，但发现该鱼背鳍、
臀鳍和尾鳍处有多处
伤口，并带有少量寄生
虫，如果将此鱼直接放
回大海，生还几率很
低。工作人员立即联系
宁波市海洋世界救助
中心要求救治。随后，
救助中心工作人员到
达现场，给鱼伤口做了
初步消炎，并将其带回
宁波市海洋世界救治。
当天下午，海洋世界与
我们联系，告知此鱼因
伤势较重，救治无效已
经死亡。救助中心之后
将对此鱼解剖分析死
因，并会在解剖后将其
在指定地点进行安
葬。”

据了解，中华鲟为
我国一级水生野生保
护动物，此次误捕的鲟
鱼，经专家鉴定属于中
华鲟和其他鱼类杂交
品种。记者 张明强

我市出台方案缓解儿科看病难

明年二级乙等以上综合医院均设儿科门诊

移动支付让养殖户做大了生意

儿科医生缺、儿科看病难，是全国医疗机构都面临的问题。记者昨日从市卫计委获悉，我市出台了《关于加强
儿童医疗卫生服务改革与发展的实施方案》，今后我市将加大对儿科发展的财政投入，到2018年，市妇女儿童医院
儿科床位增加到1000张，全市二级乙等以上（含）综合医院均开设儿科门诊。

北仑渔民捕获
一条野生中华鲟
全身多处有伤口，救治无效死亡

北仑渔民捕获的野生中华鲟。

喜迎党代会 我来点个赞赞
深化走转改

【画外音】
宋汉光 人行宁波市中心支行党委书记、行长

2015年10月，人民
银行总行批复宁波在全
国率先探索普惠金融综
合示范区试点，试点给
宁波带来的变化是实
实在在的。

据悉，宁波为推
动服务便民化，力推
实现基础金融服务全
覆盖。引导银行业机
构 采 取 便 民 服 务 站 、
金融电子化机具、电
子渠道等多种方式提
供 乡 村 金 融 便 民 服
务；尝试设立“非全
日制网点”、试点配备
流动银行车，让柜面
业务“走出去”，解决
偏远山区客户办理存
取款和其他非现金业

务 的 困 难 。 全 市 140
个乡镇实现网点全覆
盖，2045 个行政村实
现基础金融服务全覆
盖，行政村基础金融
服务覆盖率高于全省
平均水平。再如积极
拓展特殊需求类产品和
服务。宁波市区联社在
全国首创“两权一房”
抵 （质） 押贷款。5年
来 ，“ 两 权 一 房 ” 抵
（质）押贷款发放适用对
象从自然人扩展到家庭
农场，先后为2800多户
农户发放贷款，累计金
额达3.7亿元，至少盘活
6亿元沉睡资本。

记者 周静
通讯员石志藏王齐维

郑高福经营水产品有
20多年了。他所在的宁海
县长街镇月兰村，东靠白礁
洋，南接下洋涂，是宁海沿
海的海淡水养殖大村之
一。全村540户人家，现在
仍有200多户农户从事水产
养殖，除了蛏子，还养梭子
蟹、青蟹、对虾、小白虾
等。全村水产品年产值达
1.2亿元，农民人均纯收入
近万元。早前，收购或者卖
出水产品，都是用现金交
易，大家觉得现金支付最安
心，从买苗、饲料，到海产
品销售，见钱卖货，讲的是

“真金白银”到手。
郑高福说，规模大了，

现金越来越不方便，数钱麻
烦，带着大量现金风险也比
较大。“建行宁海长街支行
的行长是我的好朋友。有一
回听了我的抱怨后，他建议
我试试手机银行。我第一次
打开手机银行，觉得像玩游
戏一样，在手机屏幕上点几
下，就能进入自己的银行账
户，再点几下，还能把钱转
给其他人。一笔交易只要几
秒钟。我马上意识到这是个
好东西。多年来，我一直为
现金交易带来的费时、假币
和备付金不足等问题烦恼。
在交易高峰时，我一天要取

80万元左右现金。如果都
能从手机银行走账，手指
点点就可以，太方便了，
还可以减少交易纠纷。”于
是，郑高福开始发展“下
线”，先从年轻养殖户入
手，要求凡是要卖货给他
的年轻养殖户必须用手机
银行。凡用手机银行的，
货到付款，否则先记账后
付款。年轻人一则想资金
早到手，二则也有好奇
心，手机银行迅速在月兰
村发展到90多户。

“手机银行在我们村里
被称为口袋银行， 2016
年，我通过手机银行的交易
金额超过1600万元。这也
得益于移动支付在我们村迅
速普及。”郑高福说，这有
赖于相关部门的推动。据了
解，人民银行宁海县支行在
此过程中进行了正向激励，
同时积极帮助解决用户在使
用过程中遇到的问题。

据统计，仅2014年试
点推广当年，月兰村非现金
结算比例就达到 80%。此
后，手机银行业务在月兰村
持续快速发展。至2016年
年末，手机银行用户累计发
展到1168人，全年累计交
易笔数约8.2万笔，累计交
易金额达到上亿元。

现代化支付工具
和手段在农村的推广
一 直 是 个 难 题 。宁 波
在发展普惠金融的过
程中，用技术支撑，以
典 型 引 路 ，有 效 提 升
了移动支付服务可得
性。首先，打造“一系
统 、三平台”，吸纳各
类 金 融 主 体 广 泛 参
与，丰富产品，提升效
率，降低成本，为包括
移动支付在内的移动
金融产品供给提供基
础 设 施 和 技 术 支 撑 。
其次，以建立“移动支
付 示 范 村 ”的 方 式 加
强 推 广 ，从 种 养 殖 大

户 入 手 ，结 合 激 励 手
段，一对一培养移动支
付使用习惯，并带动周
边农户。以宁海月兰
村为例，该模式已成
功 带 动 全 村 300 余 农
户 成 为 移 动 支 付 用
户，其中活跃用户达
到 80%以上。世界银
行专家组先后两次前
往宁海月兰村现场调
研了养殖户手机银行
支付收购、助农金融
服 务 点 运 行 、 移 动
POS 刷卡收款等农村
金融创新业务及普惠
金融的开展情况，并
给予了高度肯定。
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